

**Minería**

# Radican tutela contra piloto de fracking que adelanta Ecopetrol en Puerto Wilches

La decisión fue anunciada por el grupo ambientalista Alianza Colombia Libre de Fracking.

24/2/2022



- Foto: Natalia Ortiz Mantilla

Luego de la audiencia pública ambiental que se realizó en Puerto Wilches, donde participaron representantes de la comunidad (además de la Anla, que finalmente será la encargada de dar el licenciamiento respectivo al piloto de fracking que adelanta Ecopetrol en el Magdalena Medio), anunciaron que radicaron una tutela contra la implementación de los proyectos piloto de fracking con el argumento de que se ha presentado violación de los derechos fundamentales a la participación ambiental, acceso a la información, debido proceso y vida e integridad.

[La Alianza Colombia Libre de Fracking fue la encargada de anunciar la radicación de la tutela](#) que, según los voceros de la organización ambientalista, representa el sentir de jóvenes, mujeres, campesinas, pescadores, trabajadores de la palma, pensionados, estudiantes y ambientalistas de Puerto Wilches y el Magdalena Medio.

Según expresaron, con la acción muestran el inconformismo por el avance con los pilotos, “a pesar de que existe una moratoria judicial en Colombia para hacer

fracking comercial desde el 2018 y de que se ha comprometido internacionalmente a reducir sus emisiones de Gases de Efecto Invernadero (GEI) y a implementar estrategias para la mitigación de la crisis climática a nivel interno”.

Además, señalan que con la acción constitucional intentan “exigir justicia ante la arbitrariedad del fracking”.



En el documento se evidencia que la acción fue interpuesta contra los ministerios de Minas y Energía, Ambiente y Desarrollo Sostenible, contra la Agencia Nacional de Hidrocarburos y la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (Anla).

Es así como argumentaron que “los ministerios de Ambiente y de Minas y Energía nos han tendido una trampa, han montado un teatro, en el que supuestamente la comunidad está participando, y en Puerto Wilches la gente ni siquiera está enterada de lo que está pasando”.

### Harán recorrido

Hay que recordar que el proyecto piloto de fraccionamiento hidráulico, mejor conocido como fracking, está ubicado en cercanías del casco urbano de Puerto Wilches, en Santander. El área de exploración, para llegar a establecer definitivamente los impactos ambientales de esa técnica para obtener combustibles está cercano a la ciénaga Yarirí, y, por supuesto, al río Magdalena.



10/03/2021. Estación de monitoreo ambiental en el kilómetro 8 de Puerto Wilches para el piloto de Fracking dispuesta por [Ecopunto](#). Foto: Natalia Ortiz Mantilla - Foto: Puerto Wilches Fracking piloto

**Ecopetrol** realizó un estudio de impacto ambiental, justo el que buscaba socializar en la audiencia realizada, en la cual fue necesario trasladar la sesión a otro sitio y continuarla de manera virtual, debido a desordenes que se presentaron.

Entre tanto, la comunidad que interpuso la tutela argumenta que el piloto se hará en un municipio cuyas actividades productivas como la agricultura y la pesca giran alrededor del río Magdalena y las ciénagas, los cuerpos de agua que están involucrados en el área definida para dicho piloto.



**Ecopetrol** dice que audiencia pública en piloto de 'fracking' se cumplió, pese a vandalismo

Según el argumento expresado en la acción tutelar, “la contaminación causada por la explotación de hidrocarburos convencionales ya ha ocasionado a la fecha una disminución de la pesca en un 50 %”. Por lo tanto, la expectativa que tienen es que la explotación de yacimientos no convencionales causará un daño peor.

Lo cierto es que los ambientalistas de Alianza están en gira, con el objetivo de llegar a diversas entidades del Estado y organizaciones internacionales, al igual que a organismos de derechos humanos. A cada uno de ellos intentan exponer que se ha presentado una “vulneración de su derecho a la participación, lo que se ha intentado satisfacer con formalismos”.

Destacan que “las acciones de movilización pacífica contra el fracking han tenido como respuesta múltiples amenazas y hostigamientos que han obligado a desplazarse a varias mujeres defensoras ambientales, una de las cuales, la joven Yuvelis Morales, tuvo que salir del país en días recientes”.

Por todas esas circunstancias, señalan que “la naturaleza principal de la acción de tutela es proteger y restablecer los derechos fundamentales que han sido vulnerados; evitar un perjuicio irremediable cuando exista una amenaza real e inminente a un derecho fundamental”.

¿Por qué no se debería hacer fracking en Colombia? | Semana Noticias

Compartir

**Dinero**

¿Cuál es la visión del movimiento antifracking?

Dirigido por: Carlos Enrique Rodríguez

Mirar en YouTube

Fracking Ecopetrol Puerto Wilches Santander

Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí

Descarga la app de Semana noticias disponible en:



EMPRESAS

Ecopetrol dice que audiencia pública en piloto de 'fracking' se cumplió, pese a

FRACKING

Por protestas, se canceló audiencia presencial sobre fracking; continúa por canales virtuales

MINERÍA

'Fracking': tensión en Puerto Wilches por audiencia ambiental del proyecto Kalé

FRACKING

Jalón de orejas al Concejo de Puerto Wilches por querer frenar audiencia sobre

MINERÍA

Mineras invertirán en Colombia \$8 billones, lo equivalente a media reforma tributaria

MINERÍA

Colombia logró producción récord de oro en 2021; el carbón comenzó a repuntar

MINERÍA

"Es mentira que el mundo va a dejar de comprar carbón "

MINERÍA

El mundo pidiendo más carbón, pese a alertas por emisiones de CO2 lanzadas en cumbre de Glasgow



MINERÍA

Mineras invertirán en Colombia \$8 billones, lo equivalente a media reforma tributaria



MINERÍA

"Es mentira que el mundo va a dejar de comprar carbón "

MINERÍA

El mundo pidiendo más carbón, pese a alertas por emisiones de CO2 lanzadas en cumbre de Glasgow



MINERÍA

Demoras en licenciamientos ambientales tienen en juego más de US\$1.600 millones de inversión en Colombia



MINERÍA

"Sin minería no hay reactivación económica ni transición energética": ministro Mesa



MINERÍA

Petro propone no solo acabar con la exploración de petróleo, sino dejar de exportar crudo



MINERÍA

Producción minera en Colombia aumentó durante el segundo trimestre de 2021

Últimas Noticias



UCRANIA Hace pocos segundos

Biden asegura que Putin se convertirá en "un paria en la escena internacional"

MUNDO Hace 6 minutos

EE. UU. expulsa al número dos de la embajada rusa en Washington

CÁPSULA Hace 6 minutos

Los motivos por los que Alibaba redujo su beneficio un 54 % en 2021

CÁPSULA Hace 8 minutos

¡Asombroso! Samsung presentó sus más recientes innovaciones

[Impresa](#)

[Nación](#)

[Opini3n](#)

[Economía](#)

[Vida Moderna](#)

[Gente](#)

[P3dcast](#)

[Especialtes](#)

[Galerías](#)

[Arcadia](#)

[Jet Set](#)

[Soho](#)

[Fucsia](#)

[Sostenible](#)

[Finanzas Personales](#)

[Foros Semana](#)

[Semana Rural](#)

[Habeas data](#)

[Términos suscripciones](#)

[Pauete con nosotros](#)

[Aviso de privacidad](#)

[Política Antifraude](#)

[Manual SAGRILAFT](#)

[Política SAGRILAFT](#)

[Certificación ISSN](#)

[TyC Plan de Gobierno](#)

[TyC Especiales - Plan de Gobierno](#)

[Horarios de atención](#)

Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 7:00 p.m.  
Sábados y domingos: 8:00 a.m. a 5:00 p.m.

[Trabaje con nosotros](#)



Para notificaciones judiciales  
e-mail: [juridica@semana.com](mailto:juridica@semana.com)

[Protección del Consumidor](#)



Todas las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.  
Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquier a de los contenidos que aquí aparece, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.